



高甫っ子

NO.5
須坂市立高甫小学校
文責

高甫小HPでもご覧いただけます

【学校教育目標】明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

心のスイッチ ～グループ対話～

6月8日（木）校長講話で、「心のスイッチ」についての話をしました。高甫小学校の学校目標「たくましく」にかかわること、たくましくとはどんなことをいうかということ、あきらめずに、継続して（続けて）、やりぬくことです。

「たくましく」にかかわり、「心のスイッチ」という東井義雄さんが書いた詩を紹介しました。

心のスイッチ

東井 義雄

人間の目は ふしぎな 目

見ようという心がなかったら 見えても 見えない

人間の耳はふしぎな耳

聞こうという心がなかったら 聞いていても 聞こえない

頭も そうだ

はじめから よい頭 わるい頭の 区別が あるのではないようだ

「よし、やるぞ!」と

心のスイッチが入ると

頭も 素晴らしいはたらきを始める

心のスイッチが 人間を つまらなくもし すばらしくも していく

電灯のスイッチが 家の中を明るくし 暗くもするように

懐中電灯のスイッチが入ると明るくなり、働き始めることを見せました。みなさんの心もスイッチが入ると働き始めます。東井義雄さんは、人間は500通りの可能性を持って生まれてきて、その可能性の中から、世界でただ一人の私を、どんな私につくりあげていくかは、「自分しだい」だと言っています。

<グループ対話>

あゆかわグループで集まっていたので、「自分のよし やるぞ!」の心のスイッチについて付箋に書き、伝え合いました。あゆかわグループのリーダー10名がそれぞれの班の司会進行を行い、対話を行いました。各グループでは、「お手伝いをがんばる」「帰ったらすぐに宿題をやる」「委員会をがんばる」「早起きをする」「習い事をがんばる」「できない事もあきらめないでやる」など、たくさんの心のスイッチが書かれていました。

い事もあきらめないでやる」など、たくさんの心のスイッチが書かれていました。

心のスイッチを入れるのは、自分です。「よし やるぞ!」と心のスイッチを入れて、夢や目標に向かってチャレンジをしていきましょう。



スイッチを入れるのは、自分

「よし、やるぞ!」と心のスイッチを入れて
夢（ゆめ）や目標（もくひょう）に向かって
チャレンジをしていこう!



八町きゅうり 苗植え 3・4年生

5月30日（火）、3年生と4年生が信州の伝統野菜である「八町きゅうり」の苗の植え付けを行いました。今年、畑は、
様（元PTA会長）に耕していただきました。当日、八町きゅうり研究会の
様に指導を受けながら、丁寧に苗を植えました。伝統野菜の栽培については、「つくる責任 つかう責任」

（SDGs目標12）との関連が考えられます。3・4年生が育てた八町きゅうりは、7月に須坂市給食センターで調理され、須坂市内の小中学校の給食に出される予定です。苗植えをした後から、子どもたちは、毎日、水やりを行っています。おいしい八町きゅうりの収穫を楽しみにしています。



田植え 5年生

6月8日（木）、5年生が学校の敷地内にある田んぼで、田植えを行いました。初めて田植えをする子どもたちが多く、泥の中に入り、自分の手で稲を丁寧に植える体験をすることができました。泥の感触に歓声をあげながら、楽しんで田植えをしていました。稲が生長し、秋にたわわに実った稲の収穫ができることを楽しみにしています。

プール掃除

5月31日（水）、今年の水泳学習で使うプールの掃除を行いました。今年は、豊丘小学校の児童の皆さんが高甫小学校のプールと一緒に利用します。1～3年生はプールサイドの草取り、4年生は施設掃除、5・6年生はプール清掃を行いました。また、豊丘小学校からは、校長先生、管理技術員の先生が来られ、一緒に高圧洗浄器でプールを綺麗にしてくれました。これから、夏本番になっていきますが、子どもたちは、プールでの水泳学習を楽しみにしています。

たてわり清掃

6月5日（月）から30日（金）まで、たてわり清掃が行われています。なかよしあゆかわグループで、各掃除分担を協力して掃除をしています。高学年の児童が低学年の児童にほうきのはき方や雑巾のかけ方について教えている姿がありました。異学年のたてわり班で掃除をすることで、お互いに声をかけあったり、助け合ったりする姿が見られ、心が耕される時間となっています。掃除も黙々と手をいっぱい動かしながら雑巾がけをしてくれています。一生懸命取り組んでいて、素晴らしいです。



大縄跳びチャレンジ!

6月6日(火)に体育集会が行われました。各クラスで大縄跳びにチャレンジしました。制限時間の中で何回跳ぶことができるか、縄の回し手と跳ぶ子どもたちの息が合うように協力して跳んでいました。これからぜひクラスでの記録を伸ばして行ってほしいと思います。



また、体育集会には高甫保育園の子どもたちもフェンスのドアから校庭に入り、応援をしてくれました。これからも交流を行っていききたいと思います。

クラブ活動 開講

6月8日(木)、今年度初めてのクラブ活動が行われました。今年度は10のクラブが開講しました。毎年、クラブ活動の講師として、高甫地域推進委員会に7つのクラブ(お茶・生け花・八町てまり・手作りブローチ・手作りおもちゃ・オカリナ・野外活動)の講師を選任していただいています。また、スラックライン推進機構に学校より直接依頼をさせていただいています。イラスト・音楽クラブは、本校職員が担当しています。子どもたちは、自分の興味関心のあることをクラブの中で行うことができ大変ありがたいです。



お茶



生け花



手作りブローチ



イラスト



八町てまり



オカリナ



スラックライン



音楽



手作りおもちゃ



野外活動



お知らせとお願い

- ・6月1日より、先生が着任されました。よろしくお願いします。
- ・これから暑くなり熱中症が心配されます。学校での教育活動においては、須坂市の学校における対策ガイドラインに基づき実施していきます。水分補給、睡眠、食事、健康観察等、ご家庭でもご協力をよろしくお願いします。
- ・5月8日より、新型コロナウイルス感染症の対応については変更になりましたが、新型コロナウイルスの感染力がなくなったわけではありません。学校では引き続き、換気、手洗い等の手指衛生、咳エチケットについて指導をしていきます。ご家庭でも感染防止対策のご協力をお願いいたします。